

FRAKTIONEN IM RAT DER STADT SANKT AUGUSTIN

Ihr/e Gesprächspartner/in: Marc Knülle, Martin Metz, Stefanie Jung

Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, BRB, FB 0, FB 7

Federführung: FB 7

Termin f. Stellungnahme: 08.03.2021

erledigt am: 11.02.2021 vB

Antrag

Datum: 10.02.2021
Drucksachen-Nr.: 21/0077

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Ausschuss für Mobilität	16.03.2021	öffentlich

Betreff

Richthofenstraße in Hangelar
Übertragung der Straßenbaulast vom Bund auf die Stadt Sankt Augustin

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vertrag mit der Bundesanstalt für Immobilienaufgaben (BImA) und der Stadt Sankt Augustin zu entwerfen, der den Übergang der Straßenbaulast der Richthofenstraße im Teilstück Immelmannstraße bis Flugplatz auf die Stadt Sankt Augustin regelt. In dem Vertrag sind Regelungen zur vollumfänglichen Kostenübernahme für die Sanierung der Straße zu treffen.

Sachverhalt / Begründung:

Seit Jahren beschäftigt sich der Rat mit der Sanierung der Richthofenstraße. Ausweislich der Protokolle des seinerzeit zuständigen Umwelt-, Planungs- und Verkehrsausschusses hat die Stadt in Verhandlungen mit der BImA eine grundsätzliche Einigung hinsichtlich des Übergangs der Straßenbaulast und auch der Finanzierung der dringend notwendigen Straßensanierung erzielen können. Die Stadt hat daraufhin bereits vorbereitende Planungsarbeiten für die Sanierung der Straße einschl. Vorbereitung der Vergabe geleistet, die Planungen wurden dem Rat vorgestellt.

Der letzte, entscheidende Schritt, der Entwurf eines entsprechenden Vertrags mit der BImA, ist nie erfolgt.

Nach den Einlassungen des zuständigen Dezernenten wartet die Stadt bis heute auf die Übersendung eines Entwurfs durch die BImA. Mutmaßlich wird von Seiten der BImA ähnliches von der Stadt Sankt Augustin erwartet mit dem Unterschied, dass seitens der BImA keinerlei Handlungsdruck zu bestehen scheint.

Bezüglich der Causa Richthofenstraße ist die Geduld der Bevölkerung und der am Flugplatz ansässigen Betriebe mittlerweile mehr als erschöpft. Der Rat kann ein weiteres Aussitzen der Problematik nicht weiter hinnehmen und drängt nun auf ein zeitnahes, lösungsorientiertes Handeln der Stadtverwaltung.

gez. Marc Knülle
gez. Sascha Bäsch

gez. Martin Metz
gez. Thomas Pätzhold

gez. Stefanie Jung
gez. Karl-Heinz Schütze